

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE

ÚLTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Subscripciones

Un mes. 1 peseta.
Trimestre. 3

Número suelto 5 céntimos

Anuncios

A los señores suscriptores á quienes se m
vendieron.

Remitidos á 0'25 pesetas línea.

No se devuelven los originales

Año VIII.—Núm. 1.271

Castellón.—Lunes 13 de Agosto de 1900

Oficinas, O'Donnell, núm. 26

El pago á los maestros

Por corroborar nuestra humilde opinión respecto á los fundados temores que espanta á raíz del reciente decreto del señor Sr. Añón, transcribimos los principales párrafos de un artículo publicado por *El Regional* Español:

Las instrucciones de Hacienda nada dicen del personal que ha de llevar la contabilidad de los haberes, y que por falta de conocimiento de la legislación de enseñanza y por escasez de personal quede el servicio desatendido é interrumpido.

Examinamos el caso de que un delegado de Hacienda no pueda con las nuevas obligaciones. ¿Quién le facilitará el medio de cumplirlas?

¿El ministro de Instrucción Pública? No, porque no es jefe de dicho funcionario. ¿La Hacienda? Tampoco, porque las obligaciones del ministerio guardan silencio sobre punto de tal interés.

¿Cómo se establecerá relaciones de colaboración de los delegados y la Junta central de Derechos pasivos, si el ministro de Hacienda no las establece?

Nuestros temores sobre este punto se acrecentaron después de leer la real cédula de Hacienda que insertamos en el número anterior.

Los delegados de Hacienda dependen del ministerio de ese nombre. Nada tienen que ver con el de Instrucción Pública, ni tampoco con la Junta central de Derechos pasivos del ministerio. Y, sin embargo, á ellos se confía una buena parte de los intereses de esta Junta. Esos delegados, por virtud de las órdenes frecuentemente de sus jefes, están inatentos, diligentes únicamente para cobrar contribuciones del Estado, para hacer subir las recaudaciones del trimestre y á veces para figurar en las recaudaciones.

Prestarán, en cambio, atención á este servicio de pagar á los maestros, de los descuentos tan variados como exige el contrato montepío, de recaudar el importe de las vacantes y de ingresarlos oportunamente en el Banco de España? ¿Quidam de toda esta serie de nuevas funciones que se les encomiendan, casi extrañamente en cargo, y que seguramente han de ser para ellos bastante sus otros trabajos? ¿Permitimos dudar, sin que esto entrañe agravio alguno para los señores delegados?

El art. 2.º de las instrucciones de Hacienda está concebido en términos que permite esperar una extensión del decreto al caso de los atrasos, pero como permite á la vez una interpretación más limitada, parece que así se interpretará.

Dichas instrucciones no dicen nada del modo que un pueblo no tenga suficiente personal para el pago con los recursos comprendidos en las letras A, B y C del art. 2.º del decreto, y si los delegados han de resolver por expediente en cada caso particular los arbitrios que se han de aplicar al pago, ya tendremos expediente pagado.

Año no se han publicado las instrucciones del ministerio de Instrucción Pública, pero el argumento estaba y debía estar en la de Hacienda, y éstas han defraudado nuestras esperanzas.

Genero misterioso

En un tipo afeminado
Mandito Pelusilla.
En pantalón remangado

exhibía sin cuidado parte de la pantorrilla. Paso tardó é indolente, la cabeza perfumada, el rizo sobre la frente en fin... ¡era una monada según decía la gente...! Si la mujer decidida le brindaba zalamera amor, corazón y vida... en los brazos de cualquiera se desmayaba enseguida.

Un día su prima Inés con verdadero interés imprimió en su frente un beso... pues solamente por eso estuvo llorando un mes. Cuando entre amigos estaba y alguno le saludaba con un abrazo apretado, todo su cuerpo temblaba lo mismo que un azogado.

En la casa de baño vió desnudarse á Juanito; pues 'o causó tanto daño que estuvo cerca de un año con el baile de San Vito. Nadie podía saber después de mucho estudiar si aquel misterioso ser disfrazado de mujer quiso por hombre pasar.

Pudo la curiosidad vencer el misterio aquel y se supo la verdad, descubriéndose el pastel por una casualidad. Cayó en quinta, y obligado á significar su estado se supo que desde antiguo ni fue carne ni pescado y no pudo ser soldado por ser del género ambiguo

Juan de las Viñas.

Ingléses y boers

Va de mal en peor para los ingleses esta campaña cuyo término tantas veces dieron por inmediato; ya no son precisamente las tropas británicas las que van en busca de los núcleos boers para batirlos y destruir de una vez la resistencia que oponen á la conquista: son los boers mismos, los cuatro puñados de patriotas que pueden sostener en armas las diminutas repúblicas los que se van á buscar á las divisiones inglesas ya en la resistencia de su cuartel general atacando á los puestos avanzados de Pretoria, ya en el Oeste atreviéndose con las fuerzas de Hamilton y Baden Powell á las que derrotan repetidas veces, ya en las orillas del Vaal produciendo el desasosiego continuo de Methuen cuya historia militar no resplandecerá por las páginas del Sur de Africa, ya en fin, al Este de la capital, oponiéndose tenazmente á la marcha de Buller que apenas ha hecho otra cosa que avanzar algunas millas al Norte del paso de Lafras Nek.

Si las noticias que se conocen á pesar del rigor de la censura inglesa son sin excepción alguna, desfavorables á la causa de Inglaterra, ¿qué podrá juzgar el mundo si se conocieran todas, absolutamente todas, las que la censura no permite circular?

Para el buen entendedor bastan sin embargo, pocas palabras; para apreciar en toda su efectiva realidad

la situación de los ingleses en la guerra del Africa austral, bastan los despachos lacónicos é incompletos que se reciben del teatro de la guerra.

El general Baden Powell encargado de sostener las comunicaciones entre Mafeking y Pretoria, fué sitiado en Rustenburg por algunos comandos boers al mando de De la Rey; hubo necesidad de enviar en su socorro á Methuen que regresó á Potchefstroom sin socorrerle; en vista de esto, se mandó á Hamilton con toda su división y ya hemos visto que estas fuerzas con las de Baden Powell, después de dos combates desastrosos, han tenido que limitarse á huir sobre Zereust, dejando en poder de los boers el destacamento de Elands River.

El general Methuen, que fracasó en su empresa de salvar á Baden Powell, torna á Potchefstroom constantemente hostilizado por los boers que no le permiten reposo y que interrumpen de continuo sus comunicaciones con el cuartel general de Pretoria; los boers se proponen con esto, preparar en el Vaal el paso de D. wet, que eludiendo la persecución de las columnas del Nordeste de ORANGIE, cruza la vía férrea al Sur de Kroonstad y va á entrar en el TRANSVAAL por cerca de Potchefstroom; esto es por donde Methuen no puede estorbarle el paso, porque bastante tiene con defenderse y sostenerse en sus posiciones.

El general Kitchener es enviado en persecución de D. wet, pero se conforma con ir ocupando las posiciones que aquel deja á retaguardia sin impedirle que avance en la dirección que cree más conveniente.

Buller, que para realizar una operación combinada con French sobre Machadoodorp inicia su marcha desde Paarde Kop hacia Ermelo, hállase detenido por el cuerpo boer de Christian Botha que con diez cañones ataca é impone respeto al ex generalísimo británico que tan triste celebridad adquirió en los combates del Tugela.

Algunos comandos boers se aproximan impunemente á las mismas puertas de Pretoria y hostilizan sin cesar á las avanzadas de Roberts, sembrando la inquietud en el cuartel general, pues ya hay quien supone que se intenta un golpe de mano sobre la ciudad con el auxilio de una gran parte de sus habitantes; los convoyes todos son atacados y en muchas ocasiones cogidos ó destruidos por los boers; las líneas de comunicación constantemente están interrumpidas; los pequeños destacamentos son capturados con una facilidad pasmosa, y lord Roberts, en tanto, no tiene fuerzas de que echar mano para atender á tantas y tantas contingencias como contribuyen á hacer crítica é interminable su situación.

Todo está sucediendo según lo precisábamos hace tres meses; de esta manera, nuestro atrevimiento, al separarnos en absoluto de todas las opiniones que juzgaban la ocupación de Bloemfontein como el encabezamiento de las negociaciones de la paz, se ha convertido en acierto; pero aún nos queda mucho que acertar.

X.

Nota del día

León y Castillo

El Sr. Sagasta se halla, al parecer disgustado con León y Castillo por su persistencia en la embajada española en París.

Al jefe no le agrada esto y á León y Castillo no le habrá pasado por alto este desagradado.

Dícese que por esta causa León y Castillo ha hecho un llamamiento á sus amigos, con objeto de pasarse al campo silvelista.

Martinez Campos

Asegúrase, en cambio, que el general de las corazonadas no está con los silvelistas muy contento.

De su actitud hácense aún escasos comentarios.

Tetuán

Se le atribuyen al duque de Tetuán importantes declaraciones.

Hállase dispuesto á comenzar hablando fuerte la campaña parlamentaria.

Persistirá firmemente en esta actitud.

Ha dicho que apuesta algo á que Martinez Campos ha de dirigir la discusión sobre la boda de la princesa de Asturias como presidente del Consejo de ministros.

Romero

Dice *El País* que Romero Robledo, en su visita á la reina, consiguió que ésta viese en toda su desnudez el triste estado del país.

Y no obstante Silvela sigue en el poder tranquilamente.

Esto le hace exclamar á *El País*:

¿Qué hará Romero Robledo?

Silvela

El presidente del Consejo de ministros riése de la noticia de que un italiano se presentó en Gestaña, y por si era anarquista se redoblaron las precauciones.

Dice Silvela echándose á valiente y chirigero, que allí no hubo precauciones reboladas ni muchos menos.

Es cierto que se le presentó un italiano.

Pero este no era anarquista.

Era un representante de la casa Ansaldo, de Génova que iba á enseñarle los modelos de varios barcos de guerra.

Respecto al tan zarandeado asunto de la boda de la princesa, dice que podrán discutirlo cuanto quieran las Cortes á guiso de las oposiciones.

Del viaje de la familia real ha dicho que irá á Bilbao Santander, varios puntos de las rías de Galicia, Ferrol y Gijón.

Siguiendo sus declaraciones el señor Silvela ha hablado de la necesidad de dedicarse á fortalecer el crédito que ya está afirmando y asegurar también la tributación.

Falta tratar la cuestión de alcoholes y que la tributación será perfeccionada.

También hay necesidad, según Silvela, de deslindar claramente las situaciones del Banco y del Tesoro, con objeto de que este modo pueda el Banco disminuir la circulación del papel.

Para el arreglo de la Deuda flotante

es partidario de la emisión de bonos en corto número y á bajo precio que serán descontados por el Banco.

Esto hará que bajen los cambios á juicio del Sr. Silvela.

CONVOCATORIA PARA EXÁMENES DE INGRESO

En cumplimiento de lo dispuesto por reales órdenes de 6 y 7 del actual que los exámenes de ingreso en las Escuelas comiencen el 1.º de Septiembre próximo, el Ilmo. señor rector de la Universidad de Valencia se ha servido disponer lo siguiente:

1.º Que el referido examen deberá solicitarse en los respectivos negociados de esta secretaría general durante los días hábiles comprendidos desde el 15 al 31 del corriente mes de Agosto, plaza imperegrable, de once de la mañana á una de la tarde, previa presentación de instancia, suscrita por el interesado, dirigida al Ilmo. señor rector y extendida en papel de peseta.

Al presentar la solicitud los alumnos exhibirán su cédula personal; cumplirán certificación de nacimiento, de la que resulte que tienen dieciséis años de edad cumplidos precisamente antes de 1.º de Septiembre próximo, y certificación de tener recibido el grado de bachiller. También entregarán un timbre móvil de diez céntimos, que se unirá á la papeleta que les autorice para presentarse al examen.

2.º Conforme á la real orden de 7 del actual, los aspirantes á examen de ingreso satisfarán, al formalizar su inscripción, diez pesetas en metálico por derechos académicos.

CRONICA

Castellón está de enhorabuena.

El grandioso y bonito edificio destinado á Colegio de Escuelas Pías quedará en breve plazo terminado, pudiéndose inaugurar en el próximo Octubre, para abrir en esta fecha el curso escolar los PP. Escolapios.

No dudamos que la memoria de nuestro ilustre y virtuoso sacerdote D. Juan Cardona, que legó su fortuna á tan provechosa fundación, será bendecida por todos los hijos de Castellón y muy especialmente por los que recibirán gratuitamente ediles instrucciones en centro docente tan notable por su situación topográfica, buen gusto y solidez. Construido con arreglo á las necesidades pedagógicas de nuestra época, es sin disputa uno de los mejores Colegios de España por su esbeltez y grandes dimensiones. Sus patios y fachadas de estilo románico, sus dormitorios, salas de estudio, celsas de 1.ª y 2.ª enseñanza y restantes dependencias revelan por su capacidad luz y ventilación, el buen gusto de la edificación moderna y la acertada dirección del Arquitecto provincial don Manuel Montezinos.

Enterao al Gobernador del stueto que publica *El Mercantil Valenciano* de hoy denunciando los abusos que se dicen cometidos por el Sargento de Barracas, ha conferenciado con el Je-

de la Comandancia de la provincia dándole órdenes para que proceda a la averiguación de la verdad, y castigo en su caso del referido Sargento.

—Con motivo de celebrar hoy el día de su Santo, nuestro querido amigo el vice-presidente de la Comisión provincial, D. Hipólito Esbra, la redacción de EL REGIONAL envía la más cariñosa felicitación a tan distinguido amigo.

—A las tres de la tarde del sábado último 11 del actual, recibió las aguas del bautismo en la iglesia parroquial de Santa María, de manos del arcipreste D. Tomás Costas la preciosa niña Amalie, Enrique, Teresa, Lucía y Josefina, hija de nuestros amigos los Sres. de Salcedo. Actó como madrina la Sra. D.ª Josefina Gas de Tárrega y como padrino el Sr. Regis trador de la Propiedad de San Lázaro de Barrem de D. Luis Fernández España en representación de su hijo D. Luis.

Los numerosos invitados a la ceremonia se trasladaron después de terminado el bautizo y con objeto de solemnizarlo, a la magnífica casa de campo que en el término de «La Magdalena» posee D. Nicolás Tárrega.

Con anticipación se había engalanado la terraza con vistosas farolillos de colores y allí en el fondo se destacaba la mesa para servir el chocolate, demostrando que la esplendidez de los padrinos dejaba como secundario el refrigerio, para dar satisfacción a estómagos más exigentes. Si hemos de ser francos, si la verdad debe resplandecer en esta crónica, el acto del refresco fué suatioso, los dulces se convirtieron en proyectiles de batalla, la manzanilla olerosa y el Jerez traido expresamente de la tierra, se prodigó con generosidad sin límites: hubo baile, juegos de prendas, discreta conversación y tan fugaces pasaron las horas, que eran las diez de la noche cuando regresaban los expedicionarios, cuyos nombres omitimos por no incurrir en olvidos imperdonables siempre; su número pasaría de sesenta, todos quedaron satisfechísimos y elogiando la forma correcta y galante de los dueños.

Deseamos a los esposos de Salcedo muchos días de felicidad, y que el primer vistazo del matrimonio siempre de encanto la vida de los padres, encontrando con sus besos y sus caricias las horas tristes que en el mundo abundan, para hacerlas menos penosa la senda que todos recorramos.

—De la circular de 31 del pasado mes, dirigida por el Excmo. Sr. Provicario general a los Sres. Capellanes del clero castrense, entresacamos las siguientes instrucciones, por lo que afecta a los militares:

2.ª Para la ejecución de derechos en los expedientes matrimoniales y todo cuanto afecta a las tenencias vicarias, seguirán vigentes el reglamento actual e instrucciones que le acompañan, hasta tanto que el nuevo Reglamento con las suyas respectivas merezca la aprobación de S. M.

3.ª Todos los individuos del ejército sin excepción siguen desde capitán general a soldado, así como sus respectivas familias quedan dispensadas de satisfacer al capellán, aunque éste desempeñe al mismo tiempo el curato castrense de la plaza, los emolumentos u obenciones que en concepto de derechos corresponden al párroco; debiendo, sin embargo, abonarse por los causantes la limosna de la Santa Misa, cuando ésta tenga lugar en los funerales y velaciones y aquellos otros derechos que son propios de las fábricas y personal de las iglesias en que se les preste el servicio que piden.

4.ª Las curas castrenses, que no aguzan en la plantilla de que queda

hecho mérito, continuarán percibiendo, como hasta aquí, los derechos que el arancel de las respectivas diócesis en que ejercen su cargo, exige a los párrocos.

—Esta mañana ha salido con dirección a Barracas y pueblos inmediatos nuestro amigo el Diputado provincial D. Vicente Sales.

Piensa pasar por aquella región unos diez ó doce días.

Lo deseamos buen viaje.

—En otro lugar de esta crónica, verán nuestros lectores la noticia de la Comisión Liquidadora del primer Batallón del Regimiento I fantaría de Oumba número 49, haciendo público haberse terminado los ajustes del personal de tropa repatriada del referido Caserío, como también la forma de reclamar los alcances. Sobre este extremo estamos en el caso de advertir a los interesados que la referida Comisión Liquidadora no admitirá apoderamientos de ninguna clase para el cobro de dichos alcances mientras no estén atendidas todas las reclamaciones directas de los interesados.

—El Boletín Oficial de hoy publica la vacante de médico titular de Zurita dotada con 625 pesetas.

Se admiten solicitudes durante todo el mes de Agosto actual.

—La colonia veraniega «Colera» ha circularo programas anunciadores de los festejos que se propone celebrar dicha colonia durante los días de San Roque.

Entre los festejos figura una corrida de toros que se lidiarán en el «Ladrillar».

La gente se prepara a pesarlo bien. Y venga calor....

—Durante los días 11 y 12 se recaudaron por concepto de Consumos las cantidades 1335 27 pesetas y 699,57 respectivamente.

—Durante los días 11 y 12 se inscribieron en el Registro civil 5 nacimientos 3 defunciones y 8 casamientos.

—Del 1.º al 30 del próximo Septiembre quedará abierta la matrícula para los alumnos internos, medio pensionistas, encomendados y externos de las Escuelas Pías.

Dicha matrícula se hará en la Secretaría de la casa que internamente habitaron para Colegio los PP. Escolapios, Caballeros 6.

Las clases de 1.ª y 2.ª enseñanza para todos los alumnos se abrirán el 1.º de Octubre en el nuevo edificio de Escuelas Pías, emplazado en el barrio de la Trinidad de esta capital.

—Dicen de Barcelona que el sábado tomaron pasaje en el vapor «Cataluña» un empresario de teatro de Costa Rica y varios cómicos reclutados en Barcelona.

Estos, al largar amarras el buque, se negaron a emprender el viaje por que el empresario faltó a una de las cláusulas del contrato, que disponía que el viaje lo realizarían en segunda clase.

Viendo que el empresario no hacía caso de sus reclamaciones, comenzaron a arrojar sus equipajes a una barcaza.

Entonces el de Costa Rica se puso en la borda revolver en mano, amenazando con disparar sobre el primero que abandonase el buque.

Entonces el capitán del barco de lo que ocurría, y después de leer el contrato y ver la justicia que entrañaban las reclamaciones de los artistas, obligó al empresario a que pagase la diferencia de tercera a segunda, con lo cual quedó conjurado el conflicto.

—Por la ronda volante de consumos fueron decomisados ayer un decalitro de vino y la misma cantidad de aceite a un individuo que trataba de burlar la vigilancia.

—El Ayuntamiento de Tortosa, con objeto de promover la concurrencia de ganados a la feria que con motivo de las fiestas que dicha ciudad dedica a Nuestra Señora de la Ointá en el próximo mes de Septiembre, ofrece varios premios de alguna cuantía a los ganaderos que presenten mejores ejemplares.

—Ramon Sisona Vilar conocido por Bastro y habitante en la calle de Caldereros, promovió ayer un fuerte escándalo en la estación del ferrocarril cuando se encontraba embriagado.

Hoy ha sido amonestado por los inspectores Sres. Pineda y Español.

—Por el Gobierno civil se ordena a los Alcaldes y Guardia civil la busca y captura de tres caballerías que fueron robadas en Odrillas y el Castellar provincia de Teruel.

—En el monte común denominado de Santo Domingo del pueblo de Ros 1.º se han encontrado desorbitados recientemente 31 árboles de encina, ignorándose quien sea el autor de este hecho.

La guardia civil de aquel puesto lo ha denunciado al juzgado, y uno y otro practican gestiones en averiguación de los autores.

—En la cilla de Pontas del pueblo de Nules los han sido ocupadas por la guardia civil de aquel puesto a José Millán Sales y Agustín Rapolés Balaguer el primero de Villavieja y el segundo de Nales, una pistola ajada uno por llevarlas sin licencia.

—Un individuo hijo de esta capital que padía limosna por las calles de Barcelona en traje de rayadillo, ha sido conducido por la guardia civil y puesto a disposición de este gobierno civil.

—Esta mañana se ha presentado al cabo de municipales el vecino de esta capital Vicent Adriu Linaq manifestando que anoche le produjeron una herida.

Conducido al hospital ha sido curado convenientemente por el médico de guardia apreciándole una herida leve en la nalga derecha.

Dicho individuo ignora quién se la produjo.

—Por contingente provincial ha ingresado el Ayuntamiento de Villarreal 1000 pesetas.

—En los pórticos de la casa capitular se ha puesto de manifiesto el programa de las fiestas que del 24 al 27 se han de celebrar en Alcalá de Huesas.

—A las seis de la mañana de ayer se ocupada una escopeta por la Guardia civil al vecino de Saladella José Querol Ferreres que la llevaba sin licencia.

Dicho individuo y el arma ocupada ha sido entregado al juzgado municipal de aquella localidad.

—Esta mañana en la iglesia de las Monjas Ospuchinas, se ha celebrado solemne Misa Funebral por el eterno descanso del alma de D. Manuel S. bastián Oliva, padre político del conocido médico de esta capital D. Joaquín Fabregat.

Al pladoso acto han asistido numerosos amigos de la familia del finado.

—La colonia del Grao está haciendo grandes preparativos para festejar

expedidamente el día de la Virgen de Agosto y San Roque.

A demás de múlcas, conciertos, bailes, verbenas, etc., se ha organizado para el sábado de la presente una gran batalla de fútbol.

Este año existen sobrados elementos en el Grao para las extra-fiestas que se proyectan.

A parte de lo animado que desde el principio de temporada se encuentra nuestra vieja playa, existe otro mar de hermosísimos jóvenes que darán gran realce a todos los festejos.

No ocuparemos en su día del resultado de las fiestas del Grao.

—Son interesantísimos los detalles de la venta del billete número 11 730 favorecido con el premio mayor en el pasado sorteo. La vendedora Elvira García pasó por un síncope de peripetias antes de conseguir deshacerse de los céntimos del susodicho billete, que no pudo vender.

El Mercantil hace esta mañana el siguiente interesante relato:

«Elvira García se acerca a la mesa de un café de esta capital, en donde estaban jugando una partida de dominó, entre otros, nuestro amigo señor Sancho, a quien insistió repetidas veces para que se quedase el décimo, a lo que él se negó en vista de lo que le sucedió en la anterior extracción, en que por dos puntos no le salió el premio mayor.»

«Cuando el Sr. Sancho estaba más distraído en el juego, Elvira le introdujo el décimo en el bolsillo sin que él lo advirtiera y desapareció sin cobrar su importe.»

«Al saberlo cogió el décimo y mandó lo estrujó para tirárselo, pero como la vendedora se había marchado volvió a meterlo en el bolsillo, con ánimo de quedarse, haciendo participación a sus compañeros de juego; éstos se negaron y se quedó con él.»

«La pobre vendedora se presentó a darle la satisfactoria noticia de que había salido premiado el décimo con el gordo y a cobrar su importe. Indúltese decir que nuestro amigo se propone hacer un regalo a la que con su insistencia le ha dado una bonita suerte.»

«También es digno de contarse lo que pasó con los tres céntimos que le quedaron del billete premiado. El día del sorteo por la mañana se presentó Elvira en el despacho del Sr. Cardona y le rogó casi llorando que le tomase los tres céntimos que no había podido vender. Compadecido dicho señor de su situación, pues ya estaba cerrada la venta y pocas horas después se recibirían las primeras suertes, se le quedó, proponiéndole a otra persona que los tomase, pero ésta sólo compró dos, a pesar de la insistencia del señor Cardona en que adquiriese los tres.»

«No tuvo más remedio que quedarse con el último, y esta fué su suerte.»

—Esta noche sale para su nuevo destino de cura ecónomo de la Parroquia de Overt el Pbro. D. Modesto Caballer coadjutor de la Iglesia parroquial que ha sido de la Purísima Sangre.

—Se le ha concedido el retiro con la pensión mensual de 100 pesetas al sargento de la guardia civil Juan Arnau Barrachina.

Iguales se le ha concedido la pensión anual de 182 50 pesetas a los padres de los soldados Vicente O. tin Aguilar, Juan Ebori Juan, Domingo Gar Garola y Sebastián Garol. Bastiester.

—Para el 22 del corriente se anuncia la venta en pública subasta en el Juzgado de primera Instancia de Villarreal varias fincas rústicas y urbanas situadas en aquel pueblo.

El pliego de condiciones para optar a la subasta se halla de manifiesto en

la escribanía de Estévez A. 11 de esta capital.

—Terminados y aprobados los ajustes del personal de tropa repatriada del Batallón expedicionario a Oumba número 49, a excepción de los que por defectos de otros cuerpos no se han recibido sus ajustes, pueden los interesados reclamar sus alcances por medio de instancia dirigida al Sr. Teniente Coronel Jefe de la Comisión Liquidadora de dicho Batallón, prescindiendo con claridad la provincia y calle de su residencia.

Oportunamente se dará aviso hallaras igualmente terminados y aprobados los ajustes del personal agregado a continuar por ende adelante de la fecha de la repatriación sea anterior a la del 12 de Agosto de 1898.

En la Audiencia

De los tres juicios designados para hoy solamente se han celebrados dos.

El primero contra el vecino de Alcalá de Chivert, Juan Balcells Herrera Ferreres, acusado del delito de hurto, al cual se le ha condenado D. Vicente Forcada.

El segundo contra el vecino de Villanueva de A. colina, José Ogas García, también por hurto y el cual fue por D. Cristóbal Campor.

El último que era contra José Gregat Salvador, no se ha celebrado por no haber comparecido el acusado. En éstos dos juicios ha estado por primera vez el sustituto del Ministerio Fiscal D. Domingo G. G. G.

Hasta el 16 no se celebrará ningún otro. En éste día corresponden a uno por lesiones y otro por hurto.

LA HUELGA DE PEONES DE ALBAÑIL

Esta mañana a las seis próximamente, los peones de albañil se declararon en huelga.

En manifestación pacífica han pasado por todas las obras colindantes que se unieran todas aquellas que estaban en el trabajo.

Los organizadores de la huelga consiguiéron con acceso trabajo a los propietarios y a las obras de la mañana un hecho el paro general.

Los huelguistas se han reunido en la mañana en el Oficio Obrero de la calle de San Vicente, tomándose el acuerdo de volver al trabajo si se ta tanto no salen aumentados el jornal pues les constaba de una manera indudable que los capataces tenían mayor cantidad de la que los peones recibían.

El jefe de policía por encargo del Sr. Gobernador ha asistido a la reunión dirigida por la palabra a los obreros para que depositaran la central de protesta.

A la reunión han asistido algunos patronos.

Una comisión de peones ha tenido una conferencia con los patronos llegando a un acuerdo.

Mañana pues, se reanudarán los trabajos en todas las obras.

Parcos seguro que desde mañana aumentará un uno y dos reales diarios el jornal de los peones de albañil.

—A última hora hemos sabido que satisfactoria y definitivamente terminada la huelga de peones de albañil gracias a las disposiciones del Sr. M. que ha habilitado un representante en el inapetor Sr. Pineda.

A todos enviamos la más cordial enhorabuena.

EDICTO

Don Miguel Adrover Me... Ajente ejecutivo del Sr... de Policía Rural de la... Alcalá de Chivert.

HAGO SABER: Que acordó lo pre... dicato de Policía Rural de esta... cobranza voluntaria del tercer... de 1900 relativa al reparto del cobr... supuesto, queda abierto el cobro... días 14, 15 y 16 del actual desde... de la mañana hasta las cuatro de... en el domicilio accidental del e... recaudador, calle de la Corte, núm... Lo que se anuncia al público... plimiento a lo prevenido en el ar... y siguientes de la Instrucción de... dores de 26 de Abril de 1900.

Alcalá 12 de Agosto de 1900.
El Recaudador,
Miguel Adrover

BOLETIN RELIGIOSO

Santos del día.—Santos. Hig... Casiano m. y San. Centaia y... mr. D. Mariana San Eusebio p... mr. Damiano y Marcelo m. y... Alarcía vig.—Cuarenta horas... Iglesia de las M.ªs Capuchinas

EFEMERIDES
14 de Agosto de 1800, Bata... Maragó.

COMPANIA DEL TRANVI... A VAPOR DE ONDA AL GRAC... CASTELLÓN DE LA PLAN...

SECCION DE CASTELLÓN AL GRAC... Servicio de trenes que regir... desde el día 24 de Junio hasta... 31 Agosto

Salidas de Castellón: Mañana... 7:45, 8:45, 9:35, 10:45 y 11:35... Tarde, 12:50, 2:05, 2:45, 4:45, 5:45, 6:45, 7:45 y 8:45.

Salidas del Grao: Mañana... 6:15, 7:25, 8:15, 9:10 y 10:15... Tarde, 12:25, 1:40, 2:25, 3:15, 5:15, 6:15, 7:15 y 8:15.

Nota.—Las horas se regirán... el Meridiano de Madrid.
Castellón 16 de Junio de 19... E director jefe de Exp.ºt.ºc.º, Menses.

KIOSCO

EN EL PASEO DEL OBEL...

En este elegante kiosco en... tará el público toda clase... helados elaborados por el... mado horchatero Antonio C... pos que los ha venido sirvie... otros veranos.

El nuevo pabellón ofrece... más de solaz y esparcimiento... servicio esmerado.

Información

especi...

POR TELÉFONO Y TELÉGR...

(SERVICIO DE LA MAÑANA)

Madrid, 13—11

Toros en Alicante

Mazzantini le dió la alternativ... Murcia, y este mató superiorment... primer toro de la tarde. En el d... estuvo mal.

Mazzantini desgraciado en sus... toros, y L'gart j'ho bien en un... mediano en otro.

El ganado era de D. Anset... Martín.

Los seis ejemplares resultaron... por de solemnidad.
Durante el desfile del público

EDICTO

Don Miguel Adrover Mercadal, Agente ejecutivo del Sindicato de Policía Rural de la villa de Alcalá de Chivert.

HAGO SABER: Que acordado por el Sindicato de Policía Rural de esta villa la cobranza voluntaria del tercer trimestre de 1900...

Lo que se anuncia al público en cumplimiento de lo prevenido en el artículo 35 y siguientes de la Instrucción de recaudadores de 26 de Abril de 1900.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos del día.—San Hipólito y Casiano m. y San Centaia y Erena m. D. M. de San Eusebio pbro. y m. Demetrio y Marcelo m. y Santa Alarcia vig.—Cuarenta horas en la Iglesia de las Monjas Capuchinas.

EFEMERIDES

14 de Agosto de 1800, Batalla de Maragó.

COMPANIA DEL TRANVIA AVAPOR DE ONDA AL GRAO DE CASTELLON DE LA PLANA

SECCION DE CASTELLON AL GRAO Servicio de trenes que regirán desde el día 24 de Junio hasta el día 31 Agosto

Salidas de Castellón: Mañana, 6'45, 7'45, 8'45, 9'35, 10'45 y 11'35. Tarde, 12'53, 2'06, 2'45, 3'45, 4'45, 5'45, 6'45, 7'45 y 8'45.

Salidas del Grao: Mañana, 5'45, 6'15, 7'25, 8'15, 9'10 y 10'15. Tarde, 12'25, 1'40, 2'25, 3'15, 4'15, 5'15, 6'15, 7'15 y 8'15.

Nota.—Las horas se regirán por el Meridiano de Madrid. Castellón 16 de Junio de 1900.—El Director J. de Exp'tación, E. de Masas.

KIOSCO EN EL PASEO DEL OBELISCO

En este elegante kiosco encontrará el público toda clase de helados elaborados por el famoso horchatero Antonio Campos que los ha venido sirviendo otros veranos.

Información especial

Por Teléfono y Telégrafo (SERVICIO DE LA MAÑANA)

Madrid, 13—11 m. Toros en Alicante

Mazzolini le dió la alternativa al toro, y este mató superiormente al primer toro de la tarde. En el último estado m. l.

Mazzolini agraciado en sus dos toros, y Le gar jillo bien en uno y mató en otro.

El ganado era de D. Anastasio Masia. Los seis ejemplares resultaron buenos de solemnidad.

Después del desfile del público se

desbaraban los caballos de un carruaje, atrapando a varias personas. H y siete heridos.

Barco incendiado

El barco de pesca incendiado por los portugueses en Comiña era de Vigo.

El público se amotinó contra los pescadores españoles, pretextando que llevaban redes prohibidas.

Implorando protección

La Cámara de Comercio de Manila implora al gobierno que aborde el asunto a los españoles que hagan de provincias a dicha capital y desean regresar a la patria porque les es imposible vivir en el archipiélago.

Rómulo en Sevilla

A pesar de que la temperatura al sol pasa de 50 grados, se llena la plaza de Toros para ver luchar al italiano Rómulo, que en Madrid se negó a hacer sus habilidades.

Cuando salió el novillo embolado, Rómulo se encontró permaneciendo abrazado al cuello de la res algunos minutos. (Aplausos)

Conferencia telefónica

DESDE MADRID

Madrid 13, 5'30 t.

El Globo

Este periódico pregunta: ¿Dónde está el Gobierno, de qué nave gobiernada por el Sr. S. S. S.?

Nadie lo sabe todos lo ignoran pero a pesar de ello vale más no saber la dirección y lo que se propone el Gobierno del Sr. S. S. S.

El día que la opinión sepa dónde vamos quizás se llene de espanto.

El Liberal

Celífica de ridícula la situación presente pues mientras reina en todas partes una paz de sepulcro se mantienen en la mayoría de las capitales la suspensión de las garantías constitucionales como si impusiese en toda la península la mayor de las anarquías.

Es ridículo pero muy ridícula la situación actual que nadie acertará a comprender, pues no se compaginan la calma en todas partes con las medidas de fuerza que mantiene el Gobierno.

Fallecimiento

Telegrafista de Patencia que ha fallecido el general de brigada D. Diego Kocía.

Batalla campal

En la calle de Peligros han nacido esta mañana cuatro hermanos de apellido Vidal con un sujeto llamado Ruiz que ha herido gravemente a uno de éstos.

El Ruiz ha recibido una fuerte puñalada de Antonio Vidal. Este se encuentra gravísimo.

Petición china

El representante chino en España pide de nuestro Gobierno que si firmamos nosotros con las demás naciones para que los representantes de Europa abandonen Pekín y se trasladan a Tsin Tsin donde gozarán los extranjeros de toda clase de seguridades.

Esta petición resulta muy chusca pues el gobierno chino suplica el abandono de Pekín pero no pueden asegurar la retirada.

Un rescripto

El Emperador de Alemania ha publicado un rescripto prohibiendo bajo severas penas la venta de armas para los chinos.

En las fronteras se vigilará mucho el contrabando de guerra y será muy difícil que salga ni un solo fusil de Alemania para la China.

A Portugal

Ha salido para Portugal la rajaa

Pr, madre de la reina Margarita, esposa del duque de Hamburgo.

Al hoyo

Mañana a las diez de la noche se celebrará con las solemnidades propias de la inhumación del cadáver de Humberto.

La cripta está adornada con riquísimas telas de damasco de seda y terciopelo color granato.

E zócalo de la cripta ha sido adornado con tiras de plata.

OPINION DEL ANARQUISTA

MALATESTA

Un reporter inglés ha tenido con Maltesta una conferencia en la que éste ha dicho:

Las represalias contra el anarquismo de nada servirán porque contra la violencia extremarán los criminales y los cometerán de tal entidad que sembrarán el mundo.

La forma de zhojar las ideas terroristas es dando mayor libertad garantizando el derecho del hombre y no limitando la autoridad que todo individuo tiene por el hecho de nacer. O la humanidad reconoce a cada individuo un Estado con fronteras incesesibles ó la guerra é muerte contra el poderoso será titánica, desastrosa, brutal y sanguiñaria.

Ha terminado diciendo que a pesar de sus ideas exajeradas permanecerá en Inglaterra por la seguridad de que será respetado y que nadie contra él atentaría por el hecho de profesar ideas anarquistas.

Huelga peligrosa

Telegrafista de París que se ha declarado en huelga todos los trabajadores del puerto de Marsella y que éstos hanse unido todos los marineros de los barcos anclados en el puerto.

En el vapor «M. Montón» se ha quedado solo el capitán; el resto de la tripulación se ha declarado en huelga. Otro tanto ha ocurrido en los demás barcos.

La autoridad toma grandes medidas pero se duda se concilie por ahora la huelga.

Por telégrafo se piden de Marsella fogoneros y maquinistas pues de éstos no ha quedado uno solo sin tener parte en la huelga.

Tal es el Comercio de Marsella está detenido; vapores no ha salido ni uno; los trenes salen de la población vacíos y las pérdidas son incalculables.

Por ahora se ingaña la razón de la huelga.

Esta noche se reunirán los trabajadores para redactar las condiciones con que reanudarán el trabajo.

La situación es muy difícil y jamás se ha conocido una huelga de mayor importancia.

Las Huelgas en Francia

Los fogoneros en Marsella continúan en huelga y no se vé aún un arreglo próximo.

La de los cocheros de París va empeorando por haber dicho la compañía que antes se disolverá que accederá a las exigencias de los huelguistas.

De Londres

Ante las reclamaciones de los ingleses dicen los periódicos de Rusia que las creen exageradas por ser en corto número las agresiones de los Alemanos.

Temores

Los ingleses de Polonia muestran preocupados porque ya van escaseando los viveres y tienen rotas todas las vías férreas.

De Palma

En la plaza de Weyler va a construirse un gran Hotel donde se implantarán todas las posibles comodidades.

Faltan recursos

El Subsecretario de Gobernación

ha telegrafado a Dato diciéndole falta asignación en el ramo de sanidad hasta el extremo de no poder satisfacer las más perentorias necesidades.

Veremos lo que contesta el ministro.

De viaje

Esta tarde a las siete sala con dirección a San Sebastián el Sr. Aguilar de Campó.

El ministro de la Guerra ha ido a la estación a despedirle.

DE SAN SEBASTIAN

La familia real

Hoy ha zarpado de este punto el «Giralda» conduciendo a la familia real con rumbo a Gastevia donde quedará Silvela regresando después.

La mujer de Bressi

De Nueva York telegrafian diciendo que la mujer de este regicida ha enviado una carta a la reina Margarita pidiéndole clemencia para su esposo.

Fiestas

Telegrafista de León que se han circular los programas de las fiestas de Astorga.

Se inaugurará la plaza de toros por los diestros Misato y Quinito.

Reunión obrera

En Sevilla se ha reunido la Junta de la federación obrera para acordar asistir al congreso obrero que ha de celebrarse muy en breve en Madrid.

Las juntas de los gremios reunidos acuerdan no asistir y si protestar contra el manifiesto publicado por los socialistas.

Cadáver

En el puerto denominado Fuente de Motoles (S. villa) se ha encontrado el cadáver de un hombre que no ha podido ser identificado.

Petardos en la Exposición

En el magnífico pabellón que Turquesa tiene instalado en la Exposición de París, y cuando mayor era el número de concurrentes, ha estallado una formidable detonación que por su estrépito ha hecho retumbar las paredes y como es consiguiente ha producido horrosos páñolos.

Reconoció el punto del suceso se ha encontrado un gran cilindro de latón que debió contener la carga que se supone fusión pólvora y dinamita; algunos cascotes de metal se han encontrado con fuerza en el tronco de un árbol próximo en donde ha estallado aquél.

Hasta el momento no se ha descubierto quien fuere el autor del atentado, a pesar de las minuciosas averiguaciones de la policía, y alguien supone, no sin falta de fundamento que esta hecho brutal obediencia a los enemigos de la Exposición.

Huelga de panaderos

Una comisión de estos huelguistas ha visitado al sub-secretario de Gobernación para rogarle interceda con el gobernador a fin de solemnizar el conflicto.

Asesinato

En Zama (Orizaba) ha sido hallado el cadáver de un joven con ocho puñaladas.

Como presuntos autores han sido detenidos un padre y tres hijos.

De telégrafos

El director general de comunicaciones usando de facultades que no le concede la ley, ha ordenado que el público y sobre todo los correspondientes maten los sellos de los telegramas poniendo el día, mes y año.

Se escaman

Los rusos han decidido enajenarse la Mesoduria.

Esta noticia que por rigorosamente cierta ha circulado por todas las capitales del mundo ha hecho despartar recelos y la primera en reírse será Inglaterra que piensa separarse

del Ejército aliado, alegando que no quiere esforzarse para que otros adquiera territorios los más importantes bajo el punto de vista militar puesto que la anexión de la Manchuria representaría un inmenso poder de Rusia sobre la China.

¡Que bárbaros...!!!

El general chino Cheng ha dicho que si los aliados triunfan y entran en Pekín serán degollados todos los extranjeros que se encuentren dentro de los muros de la ciudad.

Llegada de Alix

Ha llegado a Bilbao presidente de S. S. S. el Sr. García Alix. S. S. S. ha sido en el Gobierno civil.

En esta ciudad se hacen preparativos para recibir a los reyes.

En la ría se ha construido la escuela real por donde los reyes desembarcarán.

DESDE BARCELONA

Barcelona 13, 6'30 t.

Corrida de toros

El próximo domingo en Las Arenas lidiaron toros de la casa de M. de los diestros «Ortiz» «Torero de Sevilla» y «M. S. S.».

¡María Santísima!

La inspección municipal va descubriendo cosas muy gordas.

La responsabilidad no solo alcanza a los actuales como jueces si que también a los anteriores hasta el extremo de que si se comienza a procesar difícilmente se podrá constituir un Ayuntamiento de Real orden.

La tarjeta de entrada es muy fácil en vista de tanta trampa que se lo lleva toda la idea y que Gollin regrese a sus lares diciendo: ¡María Santísima!

Más que bravías

En la calle del Mediodía una mujerzuela al ver a tres compañeros suyos para las que guardaba rencores echó mano de una navaja y arremetió contra ellas.

Las agraciadas repliaron la agresión en la misma forma.

En resumen la agresora nueve navajazos y su estado grave; las otras totes heridas. La primera ingresó en el Hospital; las demás en la cárcel.

A. M.

De la casa

GENARO CORBONS Y COMPAÑIA

Cotización en Barcelona a las 4'15 de la tarde del 13 de Agosto de 1900.

Table with 2 columns: Location and Price. Includes entries for Exterior, Interior, Amsterdamb., Colonial, Nortea., Abreanta., Caba del 85., Caba del 90., Filipinas., and Aduanas.

MADRID

Interior... 72 55

PABIS

Exterior... 71-90

GIROS

París... 28 70

Londres... 32-28

Corredor de Comercio. Carlos G. Bressati

GAMISERIA

DE

JUAN MARTIN

Para la confección de ropa blanca para señora, se necesitan oficiales que sepan bien su obligación y se les retribuirá más de lo corriente.

ENMEDIO, 84

Imp. a. V. Baya

ANUNCIOS

LIBRERIA MODERNA

Imprenta, Papelería y Objetos de Escritorio

D. E.

SANTIAGO S. SOLER

González Chermá, 40 (Antes Enmedio) Frente a San Miguel. — CASTELLON

Obras religiosas, científicas, literarias, instructivas, recreativas y morales
Devocionarios, estampas y cromos
Novedades en objetos de escritorio

Material moderno para escuelas y colegios
Albumes, atlas, mapas, esferas, estuches de matemáticas, cajas de sólidos, láminas y oleografías
Almacenes de papel de todas clases, cartulinas, cartones, libros rayados, copiadores, tarjetería, resmillería y sobres

Material para dibujo, pintura y arquitectura
Tintas, cartapacios, sellos de goma y metal, fechadoras, imprentillas, tampones, etc.
Suscripciones, encuadernaciones y encargos de litografía

PRECIOS SIN COMPETENCIA

No comprar sin antes visitar esta casa

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE
Últimas noticias y telegramas

Precios de suscripción: En Castellón, al mes, UNA PESETA.

Fuera, TRES PESETAS trimestre.

Anuncios y esquelas á precios convencionales.

Remitidos á 25 céntimos de peseta línea; á los suscriptores á mitad de precio. En primera plana se admiten esquelas hasta las cuatro de la tarde. En segunda y tercera hasta las cinco.

DINERO

Vicente Gaya Canelles

Única casa autorizada por el Gobierno que paga una contribución anual de pesetas mil para poder facilitar dinero á toda clase de empleados particulares, comerciantes y artesanos en pagarés, recibos y letras al precio módico de ocho días vista el uno por ciento para Castellón y toda su provincia. Esta casa debido á la grande economía que hace sus operaciones y la poca garantía que exige, no tiene competencia. Nota: tambien hace operaciones si son importantes y la garantía es sólida á ocho días al $\frac{1}{2}$ por 100 para Castellón y toda su provincia.
González Chermá 8 pres. Castellón

José Ballester

MÉDICO OCULISTA

Ex-profesor sordo del Instituto experimental del Hospital de la Princesa de Madrid, y ex-ayudante de clínicas del Dr. Neudach y

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5

LA CENIA (Terragona)

Buenas casas de hospedaje, y habitaciones construídas expresamente para operacion.

A VISO

En esta imprenta de «El Regional» se hacen toda clase de trabajos tipográficos á precios módicos.

SOCIETE SAN GOBAIN CHAUNY ET CREY

FUNDADA EN 1865

ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN

ABONO SAIN ROBAIN

Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 á 10 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniaco equivalente á fosfatos, 22 á 23 por 100.
Acido fosfórico total equivalente á fosfatos, 25 á 27 por 100.
Sulfato de potasa, 5 á 6 por 100.

ABONO VALENCIANO

CONCENTRADO

Abono completo para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco, 9 á 10 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 8 á 20 por 100.
Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.

ABONO VITÍCOLA

INTENSIVO

Abono completo.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalentes á fosfatos, 18 á 20 por 100.
Sulfato de potasa, 10 por 100.

Representante en Castellón y provincia: D. Evaristo Moutón. Fábrica, plaza de San Luis, núm. 41, D. Pascual Segarra, Vell de Uzá, San Cristóbal, (Farmacia).—Director general en España: D. César Santomé, Catastrático de Química.

Nota.—El comprador de abonos que no exige una garantía formal y escrita de la composición de los que adquiere, compromete sus intereses fomentando el fraude.

Suscripciones

Castellón, un mes. 1
Fuera, trimestre. 3

Número suelto 5 céntimos

Año VIII.—Núm. 4

LA UNIVERSIDAD DE O

La universidad de Ovi...
Nuestro profesorado tanto en d...
por sus felices iniciativas en p...
cultura general, ha dirigido...
Universidades de la América...
una circular, que tiene por obj...
trabajar los vínculos morales...
sentencia que establece la con...
de 1912.

Al efecto, solicita de aque...
paraciones el plantamiento...
ejemplo efectivo de servicios y...
iniciativas en el orden académi...
ha de dar excelentes resultados.

«Nuestra universidad—lice...
cular—que ha procurado...
cumplir, en el mayor grado...
sus funciones científicas, no l...
dosa el cuadro de las enseñan...
de los deberes científicos, espere...
char todavía más el campo d...
mediante el acrecentamiento...
medios educativos, á cuyo p...
ha solicitado el concurso de la...
ñoles de América. Si esta ges...
trilógica y desinteresada en...
respecta al personal docente...
el éxito apetecido, la Univ...
podría ofrecer desde luego á...
manus del Nuevo Mundo e...
permanente de publicaciones...
rativas de carácter científico...
la creación de una revista...
figurasen las firmas de los pr...
de Oviédo y de sus colegas...
nos, unidos en labor común y...
correspondencia de ideas.

Mientras esto llega, y aun...
no llegase, la Universidad cre...
sario, para el establecimiento...
mencionadas relaciones y p...
mayor cultura de sus estude...
alumnos, solicitar de los cen...
quienes se dirige las public...
que tuvieron hecha, ó en lo s...
bioleren, tanto ellos como sus...
ras. Ofrece, en cambio, la re...
no sólo de todos los impresos...
gos de que sea posible reunir...
plares, más también cuantos...
españoles logre reunir al efecto.

De este modo crea la Univ...
de Oviédo dar el primer pas...
intimidad intelectual con sus...
nas de América.

Sin atreverse á ofrecer, h...
hoy, otros servicios, ni á...
otro género de relaciones—con...
ra de la pequeña z de sus medi...
sus esfuerzos—la Universidad...
sideraría altamente honrada si...
vez, por ventura, recibiese...
de profesores y alumnos amar...
á quienes se complacería en...
cordial acogida que sus ideal...
tradicón le imponen, asoci...
aunque fuesen brevemente, á...
académica, humilde, pero h...
altos despos y aspiraciones.

La Universidad de Oviédo...
gratula que esta iniciativa su...
bien acogida; y esperando...
sus colegas de América, les...
las gracias, reiterándoles su...
ternal saludo.

Noticias del Trans

El capitán Ganetoky, que h...
la guerra en el Transvaal en...
de los boers y que acaba de l...